



À l'approche du 75^e anniversaire de la Déclaration universelle des droits de l'Homme : À GAZA, UN GÉNOCIDE EST EN COURS ET LE CANADA EN EST COMPLICE

UNE SITUATION CATASTROPHIQUE

- Ciblant quartiers résidentiels, hôpitaux, écoles, mosquées et autres infrastructures civiles, les bombardements israéliens dans la bande de Gaza ont fait 14 854 morts, dont 6 150 enfants.
- Forcées à évacuer, 1,7 million de personnes, soit près de 80 % de la population, ont fui leurs lieux de résidence et sont présentement hébergées dans des conditions indescriptibles de surpeuplement et d'insalubrité.
- En raison d'un blocus total touchant les ressources vitales (eau, nourriture, médicaments et carburant), la bande de Gaza est confrontée à un déficit alimentaire massif et à une faim généralisée; l'absence quasi-totale d'eau potable fait craindre la déshydratation et la propagation de maladies infectieuses dans un contexte où bombardements et pénurie de médicaments ont rendu les services de santé inopérants ou exsangues; l'Organisation mondiale de la santé prévient que, sans restauration des services de santé et d'assainissement, les maladies feront plus de morts que les bombardements.
- Après sept jours de trêve pour l'échange de prisonniers, le carnage, la destruction et la terreur ont repris...

PLUSIEURS EXPERTS ONT LANCÉ L'ALERTE AU GÉNOCIDE

- Dès le 13 octobre 2023, les organisations palestiniennes de défense des droits de l'homme *Al-Haq*, *Al Mezan Center for Human Rights* et le *Palestinian Centre for Human Rights (PCHR)* ont lancé un appel aux États tiers à intervenir d'urgence pour protéger le peuple palestinien contre un génocide.
- Le 15 octobre 2023, près de 800 experts et praticiens en droit international, en études des conflits et en études des génocides ont signé un appel intitulé « Des universitaires mettent en garde contre un éventuel génocide à Gaza ».
- Le 28 octobre 2023, Craig Mokhiber, directeur du bureau new-yorkais du Haut-Commissariat des droits de l'homme à l'ONU, a démissionné de son poste. Sa lettre de démission est sans équivoque : « Il s'agit d'un cas typique de génocide. Le projet européen, ethno-nationaliste, de colonisation en Palestine est entré dans sa phase finale : la destruction accélérée des derniers vestiges de la vie palestinienne autochtone sur leurs terres. En plus, les gouvernements des États-Unis, du Royaume-Uni et d'une grande partie de l'Europe sont totalement complices de cet assaut terrible. »
- Le 16 novembre 2023, plus d'une vingtaine de rapporteurs spéciaux des Nations Unies – des experts indépendants qui rédigent des rapports pour l'ONU dans divers domaines liés aux droits humains – ont affirmé : « Les graves violations commises par Israël à l'encontre des Palestiniens au lendemain du 7 octobre, en particulier à Gaza, indiquent qu'un génocide est en cours ».

Ce ne sont que quelques exemples parmi d'autres.

« Nous assistons à un massacre de civils sans précédent depuis que je suis secrétaire général. »

– António Guterres, Secrétaire général des Nations Unies,
20 novembre 2023

LA COMPLICITÉ CANADIENNE

Alors que de nombreux experts ont lancé l'alerte concernant ce qui se déroule présentement à Gaza, le Canada, en tant qu'État partie à la **Convention pour la prévention et la répression du crime de génocide**, a la responsabilité de prévenir le génocide et de sanctionner les personnes qui en sont coupables.

Aux antipodes de ce devoir, le Canada pousse maintenant son « amitié » avec Israël jusqu'à la complicité dans le crime ultime. D'abord en invoquant, dans les circonstances, le « droit d'Israël à se défendre » et en continuant à lui vendre des armes! Ensuite, en favorisant la poursuite du crime par son opposition à tout cessez-le-feu. Tout au plus demande-t-il une « pause humanitaire significative ». Après quoi le génocide se poursuivrait ?

Dénonçons la complicité canadienne! Exigeons un cessez-le-feu immédiat, la levée du blocus contre Gaza et la fin des ventes d'armes du Canada à Israël. La seule solution juste au « conflit israélo-palestinien », qui dure depuis des décennies, réside dans la fin de la colonisation et de l'occupation militaire israéliennes et l'égalité des droits en terre de Palestine.



LE COLLECTIF
ÉCHEC à la GUERRE

Independent
Jewish Voices
Montreal



Voix juives
indépendantes
Montréal